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Выход на пирс
В Верхнем Тагиле открыли  
«Набережную огней»

ПроекТ реконструкции площадки победил во всероссийском онлайн-голосовании про-
граммы «Формирование комфортной городской среды» и получил финансирование в разме-
ре 253,7 миллиона рублей. На территории близ водохранилища установили каскадные цвет-
ники, восстановили систему пирсов, построили игровые и спортивные площадки. На набе-
режной предусмотрены зона отдыха, парковка для автомобилей и велосипедная дорожка. 

Льготная газификация — 
учителям и медикам
Соцзащита

Сельских медиков и учителей 
Свердловской области вклю-
чили в программу льготной га-
зификации. Теперь они могут 
попасть в список тех, кому по-
ложена компенсация в разме-
ре 70 тысяч рублей (но не более 
90 процентов от затрат) за под-
ведение и подключение газа. 
одно из условий предоставле-
ния льгот — специалист должен 
работать в государственной 
или муниципальной органи-
зации, расположенной в по-
селке городского типа или в 
сельской местности. 

— По предварительным дан-
ным, компенсацией имеют 
право воспользоваться около 
трех тысяч наших медиков и 
педагогов. Причем 2,6 тысячи 
из них смогут получить ее уже 
в 2022 году. На эти цели в об-
ластном бюджете мы преду-
смотрели свыше 200 миллио-
нов рублей, — отметил губер-
натор Свердловской области 
евгений куйвашев.

Чтобы участвовать в про-
грамме, врачу или медику не-
обходимо подать заявление и 
выбрать удобный для себя ва-
риант — компенсацию или 
освобождение от затрат на 
подключение в размере до 
90 процентов.

Действие льгот распростра-
няется на договоры, заключен-
ные с 18 октября 2021 года по 
31 декабря 2030-го, то есть 
компенсация положена и тем, 
кто успел провести газ до вне-
сения изменений в областной 
закон.

— Эта мера поддержки по-
зволит ускорить выполнение 
поручения президента о соци-
альной газификации, повы-

сить комфорт и безопасность 
проживания уральцев в част-
ных домах и, конечно, при-
влечь и закрепить на селе ме-
дицинские и педагогические 
кадры, — говорит министр 
энергетики и ЖкХ Свердлов-
ской области Николай Смир-
нов.

он рассказал, что на Сред-
нем Урале уже подано более  

36 тысяч заявок на социаль-
ную газификацию, 4120 газо-
проводов подведено к грани-
цам участков, газ проведен к 
1777 домам. По областной про-
грамме к 2030 году доступ к се-
тям должны иметь 90 процен-
тов частных домов. Напомним: 
газ до границ домовладений 
подводят бесплатно, владель-
цы жилья платят за работы 
внутри участка, а также само-
стоятельно приобретают обо-
рудование. С 2017 года в Сверд-
ловской области разрешено 
использовать для оплаты гази-
фикации средства региональ-
ного материнского капитала. 

ольга Медведева, 
Свердловская область  

Памятник аппарату
В Италии увековечили имя курганского ортопеда

Связи

 Валентина Пичурина, Курган

В итальянском городе Лекко на площади у Палаццо Па-
уре появилась скульптура в виде гигантского аппарата 
Илизарова высотой 3,5 метра и весом 400 килограм-
мов. ее установили накануне открытия выставки, по-
священной знаменитому альпинисту и путешествен-
нику карло Маури, которого поставил на ноги после за-

старелого перелома голени курганский ортопед автор 
изобретения и уникального метода лечения Гавриил 
Илизаров. 

В 1961 году, спускаясь на лыжах с горы Монблан, 
Маури сломал правую голень, нога стала на четыре 
сантиметра короче, а стопа деформировалась. Двад-
цать лет он боролся с недугом: его    мучил постоянный 
остеомиелит, мешавший заживлению ран. Многочис-
ленные операции не принесли облегчения, начались 
осложнения.

Во время кругосветной экспедиции итальянец по-
знакомился с известным путешественником и врачом 
Юрием Сенкевичем. коллега рассказал ему про рус-
ского кудесника, который обязательно поможет. «В 
1980 году мне удалось доставить карло Маури в кур-
ган, где работал Илизаров, — писал Сенкевич в преди-
словии к книге Бориса Нувахова про выдающегося хи-
рурга. — А через месяц карло Маури уже забыл о своей 
травме». Изумленный чудесным исцелением пациент 
написал книгу про курганского доктора «Микелан-
джело ортопедии». В 1982 году в Лекко учредили пер-
вую Ассоциацию по изучению и применению метода 
Илизарова.  

Выставка в Италии называется «карло Маури, рож-
денный в восхождении». она — о жизни альпиниста, его 
знакомстве с доктором Илизаровым, истории выздо-
ровления. По словам дочери Маури Франчески, скульп-
тура — дань уважения разработанному российским 
ортопедом аппарату внешней фиксации, который ис-
пользуется для удлинения или изменения формы ко-
стей верхних и нижних конечностей. Автор памятни-
ка — албанский художник Джетмир Петерник — друг се-
мьи, и то, что он сделал для выставки, Франческу бес-
конечно тронуло.

Памятник в Лекко — не первый за пределами рос-
сии, посвященный аппарату Илизарова. В прошлом 
году в азербайджанском городе Гусары, где прошли 
детские годы ученого, установили подобную метал-
лическую инсталляцию, только высотой 6,5 метра и 
весом в 2,5 тонны (автор — Фархад Азизов). ее посвяти-
ли 100-летию со дня рождения академика Илизарова.  

Скульптура — дань уважения разработанному Гавриилом 
Илизаровым уникальному аппарату.
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2,6 тысячи 
медиков 
и педагогов 
смогут 
воспользоваться 
льготой 
в 2022 году

Восемь юных жителей Свердловской области — победители 
олимпиад, участники российского движения школьников, кадеты — 
получили паспорта из рук полпреда президента в урФО Владимира 
Якушева. Торжественная церемония прошла в историческом парке 
«россия — моя история» в Екатеринбурге. «Каждый из вас добился 
успехов в учебе, творчестве, спорте, общественной жизни. Но это 
только начало. Впереди долгий, яркий, интересный путь. Какую 
бы профессию вы ни выбрали, я верю: вы станете достойными 
гражданами россии», — обратился Владимир Якушев к подросткам. 

фотофакт
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В День россии екатеринбуржцы собрались в центре города с российскими триколорами. В Историческом сквере 
выступили танцевальные и песенные коллективы, а на Октябрьской площади горожане познакомились с бытом и 
культурой народов страны, а также попробовали национальные блюда. В парке имени Маяковского молодежь привлек 
фестиваль блогеров.

стоП-кадр
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Заключенные живут с семьями
На Среднем Урале расширят сеть 
центров для осужденных

В СВердлоВСкой области откроют два новых исправительных центра, рассчитанных на 
148 осужденных к принудительным работам. они расположены в Нижнем Тагиле и в посел
ке решеты под Первоуральском. В подобные учреждения попадают граждане, которым суд 
назначил наказание за преступления небольшой или средней тяжести. С разрешения адми
нистрации они могут жить с семьями в пределах населенного пункта, где находится центр.

Рабочая лошадка Фемиды
Почему не все юристы могут стать судьями

Деловой завтрак

 Елена Ершова, 
 Юлия Резникова, Екатеринбург

В конце прошлого года исполни
лось 30 лет с момента принятия 
концепции судебной реформы в 
рФ. о том, чем живет сегодня су
дейское сообщество, на деловом 
завтраке в «рГ» рассказала пред
седатель Совета судей Свердлов
ской области елена Милюхина.

Чем по своим функциям квалифика-
ционная коллегия отличается от 
совета судей?
ЕлЕна Милюхина: квалификационная 
коллегия рекомендует президенту 
кандидата в судьи. Помимо этого, 
проводит аттестацию судей, может 
привлекать их к дисциплинарной от
ветственности, прекращать полно
мочия. У совета судей функционал 
намного шире. Я бы выделила три 
направления: совершенствование 
системы, защита прав судей и пред
ставительство профессионального 
сообщества. Например, совет судей 
участвует в разработке и обсужде
нии законопроектов, дает рекомен
дации о внедрении современных 
технологий, ориентирует суды на 
взаимодействие со СМИ и обще
ственностью. 

Кто и по какому поводу может об-
ратиться в совет судей?
Е л Е н а  М и л ю х и н а: Важно помнить, 
что совет судей не рассматривает 
споры. Граждане могут прийти к 
нам с предложением, как сделать 
судебную систему лучше. Правда, я 
с такими инициативами не встре
чалась. Участники процесса имеют 
право написать жалобу о неэтич
ном поведении судьи. Были прось
бы о поощрении судей. 

к нам обращаются и судьи, в 
основном по вопросам медпомощи, 
взаимодействия со страховой ком
панией, просьбой оказать матери
альную поддержку в трудных ситу
ациях. Мы всегда откликаемся. По
мимо этого, по запросу судьи мо
жем дать заключение, возможен ли 
конфликт интересов, например, 
когда один из участников процес
са — дальний родственник судьи. 

О чем мечтают судьи?
ЕлЕна Милюхина: Чтобы снизилась на
грузка. На Среднем Урале мировой 
судья в среднем рассматривает 
527 дел в месяц, а бывает и больше 
тысячи. В райсудах эти цифры мень
ше, но там и дела сложнее. Ученые 
провели исследование и определили 
норму нагрузки. она апробирована 
в 116 судах по всей россии. Сейчас 
Совет судей рФ готовит законопро
ект, который позволит увеличивать 
численность штата и перераспреде
лять обязанности среди сотрудников 
судов. Второй способ решения проб
лемы — упрощение некоторых про
цедур. Много лет мы говорим о том, 
чтобы мировых судей освободили 
от фискальных функций. Иногда че
ловек не знает, что у него образова
лась налоговая задолженность. Со
ответствующие органы могут свя

зываться с должником в досудеб
ном порядке для урегулирования 
разногласий. И, наконец, третий ва
риант — сокращение процедуры на
значения судей. кандидат сдает 
квалификационный экзамен, про
ходит проверки. Это занимает мно
го времени, изза чего места в судах 
долго остаются незанятыми. 

Какой путь должен пройти человек, 
чтобы стать судьей? Почему в ва-
шей системе дефицит кадров?
Е л Е н а  М и л ю х и н а : каждый юрист 
знает: должность судьи — вершина 
карьеры. Не все мечтают занять ее. 
когда я училась в институте, в на
шей группе даже разговоров подоб
ных не было. Сейчас молодежь 
стремится стать судьями, однако не 
у всех получается. 

Будущие судьи должны пони
мать: они идут защищать права лю
дей, гдето в ущерб себе и своей се
мье. Судьи сутки напролет прокру
чивают в голове жизненные ситуа
ции, изучают законы, совершен
ствуют себя, чтобы принять пра
вильное решение. Положение судьи 
не дает никаких преимуществ, на
против, оно связано с дополнитель
ными ограничениями и обязанно
стями. Большая часть времени уй

дет на изучение и подготовку мате
риалов дела, оформление решения. 
отчасти поэтому 75 процентов су
дей — женщины. Не все мужчины на
столько усидчивы. есть и те, кто не 
способен брать ответственность за 
принятие решения. Я знаю судью, 
который ушел из профессии только 
изза того, что у него во время про
возглашения приговора подкаши
вались ноги. Помню, в институте 
наш декан повторял: судья — рабо
чая лошадка, она тянет огромный 
воз и все время движется в гору. 

Какая этическая проблема кажется 
вам наиболее актуальной?

ЕлЕна Милюхина: Соблюдение корпора
тивных норм в интернетпростра н
стве. Судье не запрещено заводить 
странички в соцсетях. Но в кодексе 
профессиональной этики не пропи
саны правила поведения в Сети. По
этому Совет судей Свердловской об
ласти выпустил свои рекомендации. 
к примеру, мы советуем судьям иметь 
закрытый аккаунт, указывать мини
мум информации о себе, не называть 
профессию — любое его высказыва

ние может быть воспринято как мне
ние всего сообщества. По этой же 
причине не рекомендуем судьям уча
ствовать в форумах, где обсуждают 
правовые вопросы. Их действия не 
должны негативно отражаться на ав
торитете судебной власти.

Рекомендации совета судей содержат 
положение — серьезнейшим образом 
рассматривать дисциплинарные 
проступки коллег. Что это за про-
ступки и какая ответственность 
предусмотрена за их совершение?
ЕлЕна Милюхина: дисциплинарный 
проступок — умышленное нарушение 
кодекса профессиональной этики 
или закона о статусе судей, причи
нившее ущерб авторитету судебной 
власти. Совет судей проверяет каж
дую жалобу: изучает аудиопротокол 
заседания, запись камер видеона
блюдения. В большинстве случаев 
претензии оказываются неправомер
ными. Например, ктото воспринял 
тон судьи как грубый. Начинаешь 
слушать протокол и понимаешь, что 
председательствующий ведет про
цесс корректно. Судья не должен за
искивающе говорить. обоснованные 
жалобы встречаются редко — от трех 
до девяти в год. В таком случае совет 
судей инициирует обращение в ква
лификационную коллегию о при
влечении судей к дисциплинарной 
ответственности. 

Что для вас как для судьи справедли-
вость?
Е л Е н а М и л ю х и н а: если судья уверен 
в правильности и законности свое
го решения, оно справедливо. За
кон дает возможность, например, 
назначать разные сроки наказания. 
если бы приговор выносили без 
учета обстоятельств дела, вряд ли 
бы он считался справедливым.

Правда ли, что в советское время су-
дья занимал более активную позицию 
и стремился докопаться до истины?
Е л Е н а  М и л ю х и н а: да, раньше судей
ский корпус относился к правоохра
нительным органам, что давало воз
можность собирать доказательства. 
Сегодня судья — арбитр. он должен 
так организовать процесс, чтобы сто
роны могли полностью реализовать 
свои права и обязанности. В граждан
ских делах судья определяет предмет 
доказывания, а в уголовных проверя
ет доводы защиты и обвинения. Быва
ет, подсудимый заявляет об алиби, 
которое не рассмотрело следствие. 
Судья дает возможность защите со
брать доказательства. На мой взгляд, 
его позиция определена правильно. 
Судья позволяет быть объективным. 
Цель — установление истины — оста
лась. Изменились только методы ее 
достижения. 

Ключевой вопРос

Как изменилась судебная система за последние 30 лет?
Е л Е н а  М и л ю х и н а: Моя профессиональная карьера на
чалась в 90е годы, поэтому я могу сравнивать органи
зацию судебной деятельности. Перемен много, начиная 
от внешнего облика судьи и заканчивая ходом процес
са. если в 93м году человек в мантии воспринимался 
сторонами уважительнонастороженно, то сегодня мо
гут подать жалобу изза того, что судья ведет заседание 
в повседневной одежде. обращаться в суд за разреше
нием спора стало нормой. В 2021 году в Свердловской 
области было рассмотрено более 1,2 миллиона дел — 
почти в шесть раз больше, чем 20 лет назад. Значит, 
люди доверяют системе, хоть и ругают ее.

Несмотря на нагрузку, сегодня судопроизводство 
работает быстрее. Случаи, когда нарушаются сроки 

рассмотрения дел, крайне редки. Появились упро
щенные процедуры урегулирования конфликтов. На 
скорость влияет и оснащенность техникой. 

каждый суд имеет свой сайт, а некоторые — и акка
унты в соцсетях. Подавший иск может дистанционно 
отследить, как движется процесс. раньше бытовало 
мнение, что дела предвзято распределяют между су
дьями, а адвокатов, оспаривающих приговоры, ста
раются отстранить от участия в заседании. С 
2019 года судьи и адвокаты (по уголовным делам) на
значаются при помощи автоматизированной систе
мы. Тогда же ввели обязательное аудиопротоколиро
вание заседаний. Но присутствующие могут само
стоятельно вести аудиозапись, для чего не требуется 
разрешение председателя. 

Кстати

Судейское сообщество разрабаты-
вает сервис «Правосудие онлайн», 
который позволит дистанционно 
подавать иск и апелляцию, оплачи-
вать госпошлину, отслеживать дви-
жение по делу, получать решение. 
Запуск суперсервиса запланиро-
ван в 2024 году.

ШТАТНАЯ И ФАКТИЧЕСКАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ СУДЕЙ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Источник: Совет судей Свердловской области

2019

2020

2021

1010 

899

1011 

881

1008 

877

ШТАТНАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ ФАКТИЧЕСКАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ

Елена Милюхина: Судьи сутки напролет 
прокручивают в голове жизненные 
ситуации, изучают законы, чтобы 
принять правильное решение.
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Код города
Екатеринбуржцы снимут киноно
веллы о столице Среднего Урала

В ЕкатЕринбУргЕ стартует проект «код города». на Свердловской киностудии завершил
ся набор участников кинолаборатории, которые получат базовые знания сценаристов, опе
раторов и режиссеров, а затем снимут новеллы для полнометражного фильма о средне
уральской столице. киноальманах выйдет к 300летию города. режиссер Евгений григо
рьев, соавтор проекта, видит будущий фильм как признание в любви Екатеринбургу.

Медицина —  
наследственный диагноз
Сколько на Среднем Урале династий врачей

Земляки

 Ольга Медведева,  
Свердловская область

«только не в медицинский!» — часто гово
рят своим детям врачи, зная, какой слож
ный это путь, сколько сил и самоотвер
женности требует. а дети снова не слуша
ют… благотворительный «Фонд социаль
ной защиты медицинских работников 
имени н. С. бабича» выпустил уже третий 
том издания «Медицинские династии 
Среднего Урала» и опять не смог охватить 
все семьи в белых халатах.

Первый выпуск «Династий» вышел в 
2018 году. Открывает его очерк о казнен
ном вместе с членами царской семьи враче 
Евгении Сергеевиче боткине. кроме рас
сказа о екатеринбургском страстотерпце, 
в книге 18 историй семей потомственных 
докторов. Столько же фамилий вместил и 
второй том, начинающийся главой о 
Миславскихадо. александр андреевич 
Миславский — один из создателей Ураль
ского медицинского общества и Общества 
красного креста на Урале.

В новый сборник вошло 15 очерков — про 
астраханцевых и Лузгиных из красно
уфимска, Соркиных и Лебедевых из Екате
ринбурга, гимадеевых, кузнецовых и Яро
шей из ревды, фамилии которых уральцы 
привыкли видеть на дверях больничных 
кабинетов. 

авторы книги — уральские журналисты, 
в некоторых случаях о своих семьях рас
сказывают сами врачи.  

— Все началось с династии Мальгиных. 
Многие ее представители работали в пер
вой областной больнице, сейчас галина 
борисовна Мальгина возглавляет нии 
ОММ. нас поразило, что медицине посвя
тило себя пять или шесть поколений этой 
семьи! Мы стали узнавать про другие фа
милии, и оказалось, что таких историй 
оче н ь м ног о.  бр одовс к ие ,  бора ц ы, 
кузнецовыВозрожденные… Есть дина
стии, чей общий стаж в профессии 400 —
500 лет! — делится Лия гинцель. Она соби
рает и редактирует материалы книги, да и 
сама пишет большую часть очерков.

третий том открывает история дина
стии Париных, прежде всего академика 
Василия Васильевича Парина. недавно его 
именем назвали одну из улиц Екатерин
бурга. Василий Васильевич был врачом во 
втором поколении, перед войной какоето 
время руководил медицинским институ
том в Свердловске. а еще именно он от
правлял в космос белку, Стрелку и других 
хвостатых, а позже обнимал перед стар
том Юрия гагарина и с волнением ждал 
его возвращения.  Между этими события
ми — полтора года в камере на Лубянке и 
шесть лет во Владимирском централе…

Пятнадцать династий, которым посвя
щен третий том, — это десятки имен, судеб, 
медицинских и околомедицинских исто
рий. У некоторых врачей даже появление 
на свет примечательно. например, Влади
мир Чеснов, когдато возглавлявший боль
ницу скорой медицинской помощи, родил
ся в партизанском отряде. Вся семья Чес
новых примерно поровну делится на фило
логов и докторов.

«Медицинские династии Среднего Ура
ла» — не только вдохновляющее, но и вре
менами веселое чтиво. Очерки объединя

ет отдельная сюжетная линия — во что 
играли дети врачей. Легко догадаться, что 
в играх они копировали родителей. на
пример, Любовь Лебедеву из артемовско
го однажды вызвали на беседу в детский 
сад: с подачи ее дочери Лены малыши в 
группе резали куклам животы и делали 
аборты. Сегодня Лена — Елена Пискунова — 
известный не только в городе, но и за пре
делами нашей страны врачгинеколог. бу
дущие врачи мазали пупсов зеленкой, 
бинтовали их, ставили уколы плюшевому 
медведю… испорченные в детстве игруш
ки стали предвестниками успешной ка
рьеры. 

«Династии, бывает, развиваются и 
крепнут, случается, замирают и возрож

даются вновь. но пока в семье есть дети, 
есть надежда, что семейное дело будет 
продолжено. и в любом случае в становле
нии медицинских династий есть много об
щего для всех, и в каждой — много своего, 
индивидуального, присущего только этой 
и никакой другой семье», — написал в пре
дисловии к изданию министр здравоохра
нения Свердловской области андрей кар
лов, в прошлом главврач детской клиниче
ской больницы № 9 Екатеринбурга.

а в фонде имени бабича думают о чет
вертом томе. Семей с «медицинскими» ге
нами в регионе очень много! 

Простодыра 
влюбился
Это интересно

В Уральском федеральном универ
ситете создали «алфавит эмоций: 
словарьтезаурус эмотивной лек
сики». В нем собрано 11 210 слов, 
которые описывают базовые чело
веческие эмоции. Лексика распре
делена по тематическим группам, а 
не по алфавиту. Это первый подоб
ный словарь.

как рассказали в прессслужбе 
вуза, наибольшее количество слов 
(740) посвящено любви. «азарт
ный», «огненный», «неравнодуш
ный», «патетичный», «филантро
пический» — все это о ней. Степень 
привязанности демонстрируют и 
такие: «врезаться» или «пристрас
титься», «заколдовать» или «захо
мутать». Любовь проявляется не 
только к себе подобным, но и, на
пример, к книге или родине, поэто
му влюбленный человек «книго

ед», «охотник», «патриот». По сло
вам автора словаря профессора 
Людмилы бабенко, четверть сино
нимичной картины мира — отраже
ние эмоций. Описание одной из них 
имеет несколько интерпретаций.

— Через набор слов можно рас
сказать и о национальных приори
тетах — наш мозг способен на мно
гообразие оценок, и оценки эти не 
всегда положительные. Примеча
тельно, что любовь и ненависть 
идут рядом, даже по количеству 
слов в группе, — говорит Людмила.

так, ненависти в словаре отдали 
570 синонимов. Ее испытывают и к 
себе, и к другим, поэтому она, по
мимо выражения эмоций, дает 
представление о характере.

По мнению создателя словаря, 
он будет полезен лингвистам и спе
циалистам в области психологии 
эмоций. Понимая значение того 
или иного слова, легко определить, 
что чувствует человек. 

В «алфавите» собрана современ
ная, общеупотребительная, книж
ная лексика, устаревшие слова, а 
также разговорносниженные, то 
есть отличающиеся от языкового 
стандарта. например, в издание 
вошли слова «карамельный» — не
искренний человек, «простоды
ра» — наивный, «разрюмиться» — 
расплакаться, «снюхаться» — сдру
житься, «акклиматизировать
ся» — стать равнодушным.

Юлия Мякишева, 
Екатеринбург

Четверть 
синонимичной
картины 
мира — отражение 
эмоций. Описание 
одной из них 
имеет несколько 
интерпретаций

Василий Парин в лаборатории. 1937 год.

В третий том издания вошли 15 очерков  
о медицинских династиях.

т
а

т
ь

Я
н

а
 а

н
Д

р
Е

Е
В

а
Ф

О
т

О
р

Е
П

р
О

Д
У

к
ц

и
Я

 т
а

т
ь

Я
н

ы
 а

н
Д

р
Е

Е
В

О
й



18
урал

>

15 июня 2022——Среда № 127 (8775) www.rg.ru/ural

Читай, Екатеринбург!
Проект

В Екатеринбурге в ЦПКиО име-
ни Маяковского прошел фести-
валь чтения. Инициатором 
стало муниципальное объеди-
нение библиотек. Для горожан 
подготовили мастер-классы, 
встречи с писателями и интер-
активные представления.

Около главной сцены парка 
разместились книжная ярмар-
ка и стеллажи для буккроссин-
га. Издательство «Генри Пу-
шель», например, представило 
детские книги уральских писа-
телей. На площади у фонтана 
гостей ждал стенд, где выдава-
ли маршрутный лист для про-
хождения квеста. Выполняя за-
дания на эрудированность, лю-
бознательные горожане полу-
чали «жемчужины», с помо-
щью которых «спасали плане-
ту пришельцев».

На центральной аллее ека-
теринбуржцы знакомились с 
традициями народов Урала. На 
других площадках проходили 
спектакли, мастер-классы, те-
атрализованные чтения. Яр-
ким событием стала встреча с 
Алексеем Сальниковым, авто-
ром романа-бестселлера «Пе-
тровы в гриппе и вокруг него». 
Кроме того, гости пообщались 
с писателями — лауреатами 
Всероссийской литературной 
премии имени П. П. Бажова.

— Девиз фестиваля — «Чте-
ние — это праздник, который 

всегда с тобой». Горожане по-
лучили возможность узнать 
что-то новое, пополнить 
книжные коллекции, заря-
диться праздничным настро-
ением. Мы представляем 
творчество наших земляков 
и очень рады, что имена дет-
ских писателей Светланы 
Лавровой, Ольги Колпаковой, 
Олега Раина, Елены Мамон-
товой известны далеко за 
пределами среднеуральской 
столицы, — поделилась Ната-
лья Щепина, заведующая ме-
тодическим отделом муни-
ципального объединения би-
блиотек Екатеринбурга. 

Парк имени Маяковского 
второй год подряд принимает 
фестиваль.

— Такие акции тренируют 
вкус, прививают общечелове-
ческие ценности. Убежден, это 
медленный, но правильный 

путь развития общества. «Чи-
тай, Екатеринбург!» — хоро-
ший тематический фест, где 
можно выбрать подходящую 
активность и хорошо провести 
день. При этом важно, чтобы у 
людей был выбор, идти на ме-
роприятие или в лесную часть 
парка и гулять в тишине, по-
этому мы продолжаем благо-
устраивать отдаленные марш-
руты, — рассказал директор 
ЦПКиО им. Маяковского Па-
вел Зубакин. 

Анастасия Саламатова, 
Екатеринбург

«Творчество» вне закона 
В Нижнем Тагиле подростки  
ответят за граффити

ПОЛИЦИЯ установила личности авторов граффити на опорных столбах железнодорожного 
моста на перегоне Нижний Тагил — Старатель. Ими оказались двое подростков 2005 и 
2006 годов рождения. Снимки рисунков на опорах моста они собирались разместить в соц-
сетях. В отношении нарушителей и их родителей составлены протоколы об административ-
ном правонарушении. Последним предстоит возместить ущерб — более 18 тысяч рублей.

Конь-гармонь с выходом
Как питерский Петрушка ломал комедь в Кургане

Премьера

 Валентина Пичурина, Курган

В театре кукол «Гулливер» прошла 
премьера уличного спектакля 
«Петрушка-ураган из города Кур-
ган» в постановке питерского ре-
жиссера Всеволода Мизенина. 

— Что тебе больше всего понрави-
лось? — спросила трехлетнюю внуч-
ку после представления. 

— Осьминожка. Она такая весе-
лая. 

— Хм… А где ты увидела осьми-
ножку?

— Помнишь, в посылке Петрушке 
прислали. Она еще все апельсины у 
него сожрала. 

— Не сожрала, а съела. 

— Это Петрушка так сказал: «Кто-
то жрет мои апельсины». 

Странное существо с щупальца-
ми из посылки действительно было 
похоже на осьминога, а носатый Пе-
трушка с тонким пронзительным 
голосом груб и бескультурен. К 
тому же большой драчун. У него 
есть волшебная дубинка, которой 
он лупит всех подряд. Но именно 
сцены драки и погони больше всего 
забавляли детвору. Ребятишки 
азартно болели за хулигана, под-
держивая его криками.

Родителей, которые учат детей, 
что драться нехорошо, режиссер 
перед спектаклем предупредил: ни 
одна петрушечная комедия не об-
ходится без потасовок. А все пото-
му, что артисты хотят показать: над 

Петрушкой невозможно взять верх. 
Во время Великой Отечественной 
кукольники разыгрывали перед 
бойцами веселые представления 
«Петрушка на войне», где народ-
ный любимец бил Гитлера и непре-
менно побеждал. 

По словам Всеволода Мизенина, 
спектакль получился двухслойный, 
как хороший торт.   Один слой — тра-
диции: артист рассказывает те же 
истории, что и 100, и 200 лет назад. 
Например, как цыган Петрушке 
коня продавал. Правда, курганский 
Конь-гармонь был необычный, его 
сделали на местном оборонном за-
воде. Он, как трансформер, может 
на ходу менять облик и превращать-
ся в нужную вещь. Хочешь путеше-
ствовать в одиночку — будет конь-
велосипед, познакомился с девуш-
кой — вот тебе конь-купе, если дело 
дошло до свадьбы — конь-лимузин. 
Это, видимо, и есть второй слой 
«торта», пропитанный шутками и 
намеками, не предназначенными 
для зрителей 4+.

Между тем публика с удоволь-
ствием участвовала в спектакле, 
подсказывала и даже показывала, 
как оживить упавшую в обморок 
Петину невесту Грушу, и дружно 
хлопала в такт «Цыганочки» в ис-
полнении обаятельной скрипачки 
Шуры (Александра Зацепилина). А 
когда кукольники вышли на по-
клон, все ахнули: мужскую роль 
Петрушки сыграла актриса Анна 
Лазарева.

— Сама не ожидала, — призналась 
Анна. — Случайно вышло. 

Петру Петровичу Уксусову (Пе-
трушке) в Кургане понравилось. Он 
решил остаться в городе навсегда. 

 Коня, одного из главных персонажей представления, сделали на оборонном заводе.

В Верхней Пышме екатеринбургский клуб авторетро и местный музейный комплекс провели выставку старинной техники, 
находящейся в собственности уральцев. Владельцы продемонстрировали около 80 раритетных автомобилей, мотоциклов, 
мопедов и велосипедов. На пару часов на фестиваль заглянули два «Икаруса 283.10». Казалось бы, какое отношение они имеют 
к ретро? Оказывается, Екатеринбургский гортранс уже год как снял такой тип автобусов с маршрутов и они становятся частью 
истории отечественного автопрома.
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Буккроссинг пользовался у гостей большой популярностью.

Площадь у Храма на Крови в Екатеринбурге превратилась в сад. Здесь 
открылся фестиваль «Белый цветок-2022»: авторские цветочные 
скульптуры, цветники и малые архитектурные формы будут 
украшать территорию вплоть до первых заморозков. Организаторы 
рассчитывают, что фестиваль посетит свыше миллиона человек,  
и приглашают волонтеров для ухода за растениями.
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